

## **BAB IV PENUTUP**

### **4.1 Kesimpulan**

Berdasarkan hasil penelitian dan pembahasan diperoleh kesimpulan sebagai berikut :

1. Pemerintah Desa memiliki beberapa program yang ditargetkan dapat merubah kearah yang lebih baik lagi dalam pengembangan pembangunan agrowisata, diantaranya mengintegrasikan atau memberi suatu tempat secara keseluruhan dan berkesinambungan dengan program perikanan, perkebunan, dan peternakan. Selain program tersebut pemerintah desa memiliki beberapa program lainnya seperti merancang 5 Tahapan *Road Map* pengembangan Agrowisata seperti pembangunan akses jalan, pembangunan gapura, Pohon lindung, Pembangunan embung, Pengembangan tanaman buah dan hias, Pembangunan sarana permainan, Serta pembuatan SOP dalam Pengelolaan pertanian dan perikanan. Agrowisata Desa Tirta Mulya dalam targetnya mengintegrasikan aspek pertanian, ekonomi, para petani dan pendidikan, yang sesuai dengan arah kebijakan desa yaitu inovasi pertanian dan edukasi. Untuk mewujudkan Agrowisata Desa Tirta Mulya, diperlukan perencanaan yang matang, saat ini telah dirancang rencana strategis tahapan pelaksanaan berdasarkan kurun waktu, yang telah dimulai Tahun 2018, dan target sempurna di Tahun 2024, Tahun 2018 sampai 2019 diantaranya dilaksanakan observasi dan penyusunan masterplan serta peluang investasi, Tahun 2020 sampai 2021 pembangunan sarana pokok, integrasi potensi dan peluang investasi.
2. Pelaksanaan dan manfaat Pemerintah Desa dalam pengembangan pembangunan Agrowisata sendiri pun masih mencapai 40% saja, dikarenakan dalam pengembangannya terdapat hambatan salah satunya yaitu sumber pendanaan desa, dikarekan pembangunannya menggunakan dana desa jadi harus dibangun dengan bertahap sesuai RPJMDES (Rencana pembangunan jangka menengah Desa) dan RKPDES (Rencana

kerja Pemerintah Desa). Pemerintah desa juga mengupayakan pelaksanaan pengembangan pembangunan Agrowisata dengan melakukan koordinasi dengan dinas dinas terkait diantaranya dinas peternakan, perikanan, dinas tanaman pangan hortikultura dan perkebunan, dan dinas ketahanan pangan dan dinas peternakan dan perikanan mendapatkan bantuan berupa bibit unggul perikanan dan peternakan. Hal ini merupakan sebuah bukti bahwa sudah adanya upaya desa dalam mengembangkan agrowisata desa tirta mulya.

#### **4.2 Saran**

Dengan memperhatikan hasil pembahasan dan simpulan diatas, Maka dapat dikemukakan beberapa saran sebagai berikut:

1. Pemerintah desa harus berupaya dalam mengembangkan program-program terkait pembangunan agrowisata dengan membangun desa wisata yang bercirikan agrowisata dan kearifan lokal, juga dibarengi dengan peningkatan kualitas sumber daya manusia melalui pengembangan kewirausahaan dengan mengadakan pelatihan dan pendampingan yang lebih serius terhadap program-program yang akan dikembangkan, Pemerintah desa dapat bekerjasama dengan pihak swasta membuat paket-paket wisata menarik agar dapat tercapainya efisiensi, efektifitas dan produktifitas. Adanya rencana pengembangan pembangunan agrowisata yang berada di desa tirta mulya yang dilakukan oleh Pemeintah Desa nantinya menjadi daya tarik serta menambah pemasukan bagi desa serta dapat di manfaatkan masyarakat di desa tirta mulya, Maka konsep dasar pengembangan agrowisata yaitu sebagai sarana rekreasi dan edukasi.
2. Untuk pelaksanaan dan manfaatnya pemerintah desa dalam pengembangan pembangunan agrowisata, pemerintah Desa Diharapkan untuk tetap mempertahankan konsistensi dalam tahap perencanaan dana desa untuk pengembangan desa wisata dan mempertahankan konsistensi berinovasi dalam pengembangan desa wisata, memanfaatkan sumber

pendanaan seperti dana desa secara efektif dan efisien, mempercepat program akselerasi pengembangan desa wisata dengan kolaborasi antar stakeholders, memanfaatkan teknologi digital dalam rangka promosi dan branding desa wisata agar mampu meningkatkan kunjungan wisatawan. supaya dapat memberikan kontribusi lebih maksimal lagi dalam mengembangkan kawasan agrowisata perlu dilakukan suatu studi atau kajian tentang pelaksanaan dan manfaat pemerintah desa yang nantinya akan dikembangkan dalam kawasan agrowisata desa tirta mulya.